



PARTICIPANTES. Ponciano, Vicente, Rafa y Francisco (de izquierda a derecha). / A. L.

La Autoescuela Ermua ofrece cursos gratuitos de conducción eficiente para gastar y contaminar menos

Conducir mejor y más barato

AINHOA LASUEN ERMUA

Aseguran que se consigue una mejora del confort, un aumento de la seguridad vial, un aumento de la seguridad del consumo del carburante y de las emisiones contaminantes asociadas. Y además lo demuestran con pruebas.

La Autoescuela Ermua, mediante un programa gestionado por el Ente Vasco de Energía EVE, ayuda desde hace varios meses a la población que desea contribuir al medio ambiente, a la vez que a su bolsillo, a conseguir una conducción eficiente. Se consigue no sólo contaminar menos, sino que permite gastarse menos en el mantenimiento del vehículo «ya que pasaremos menos por el taller», explica el profesor de la autoescuela, Vicente Galán, durante una de las clases.

Quizá alguna persona no se lo crea, pero no tiene más que acudir a las clases para ver en vivo y en directo cómo baja su consumo de carburante antes y después de recibir los consejos de Galán.

Las clases duran entre 3 y 4 horas, con grupos de 2 y 3 personas. En una mañana o tarde se sale preparado para aplicar lo que se ha aprendido, con manuales que se entregan al concluir el curso.

Ahorro

De hecho, en primer lugar se reciben unas nociones de lo que se pretende con el curso y, posteriormente, se sale con el coche a realizar un recorrido de aproximadamente 7,5 kilómetros por el pueblo y alrededores. Se apunta el tiempo, la velocidad media y el consumo de carburante que se ha realizado. Se vuelve a la autoescuela a recibir los consejos del

profesor y después se recorre el circuito anterior para comprobar que conducir eficientemente permite reducir el consumo de gasolina sin apenas variar el tiempo. Al menos esto es lo que ocurrió con Rafa Solís y los hermanos Francisco Javier García y Ponciano García, que esta semana han podido descubrir cómo afecta el cambio de conducción a su gasto.

Todos ellos bajaron su consumo de carburante en el segundo recorrido y descubrieron que podían ahorrar desde 210 euros hasta 60 euros de carburante a los 10.000 kilómetros.

Después de recibir el curso, gratuito, estaban convencidos de que les sería muy útil. Sobre todo Rafa Solís que trabaja como taxista y a sus 28 años de carné ha descubierto que, a los 10.000 kilómetros, puede consumir un 22% menos de combustible que antes. Cree que lo más difícil será acostumbrarse a «alargar las marchas».

50 participantes

Francisco Javier, también, con 28 años de carné, trabaja en una fundación de Itziar, por lo que realiza de unos 15.000 a 20.000 kilómetros al año, por autopista. Por tanto cree que su ahorro también será evidente y su forma de conducir variará ostensiblemente «porque nunca se me hubiera ocurrido pasar por la cantera en cuarta», explicaba. Ponciano cree que «la clave será conducir sin prisas y yo que utilizo el coche para el fin de semana lo notaré muchísimo más», decía convencido.

De momento, ya son 50 personas, entre ellos los agentes de la Policía Municipal de Ermua, los que conocen cómo realizar una conducción eficiente gracias a los

LAS CLASES

- ▶ Lugar: Auto escuela Ermua
- ▶ Duración: De 3 a 4 horas
- ▶ Contacto: 943171758

«En un viaje a Castellón gané un consumo para 250 kilómetros más»

Rafa acaba de descubrir que puede consumir un 22% menos de combustible

cursos que se realizan en la Autoescuela Ermua. Hasta ahora también son muchas más mujeres las que se animan.

El profesor, Vicente Galán, es además uno de los más convencidos «porque cuesta creerlo, pero en un viaje a Castellón en el mismo tiempo gané un consumo de combustible para 250 kilómetros más», explicaba a sus alumnos.

Ideas preconcebidas

Se trata de aprovechar las inercias del vehículo, utilizar las marchas más largas sin tener por ello que correr más, anticiparse y alargar el proceso de detención en el tiempo y eliminar ciertas ideas preconcebidas que circulan por las mentes de la mayoría de los conductores «que creen que lo saben todo y lo que no saben es economizar, porque con un cambio de actitud conseguirán ahorro de combustible, de mantenimiento del vehículo y una conducción más tranquila».

El Departamento de Cultura de Ermua pide austeridad a los colectivos de fiestas

A. LASUEN ERMUA

La crisis obligará a los colectivos que organizan actividades en las fiestas patronales a recortar sus presupuestos «eliminando gastos superfluos». Los responsables municipales han solicitado a las asociaciones, que se ajusten el cinturón «sin que esto conlleve la pérdida del número ni de la calidad de las actividades de las fiestas», aclaraban. «Ahora las mayores necesidades tienen que ver con la atención social y salvo Bienestar Social y Promoción y Empleo el resto de departamentos hemos visto reducido nuestro presupuesto», explicaron.

El año pasado las fiestas contaron con un presupuesto de 219.000 euros y este año habrá 197.000. Son 20.000 euros menos. Los responsables del departamento de Cultura ya han hecho unas estimaciones para repartir el ahorro enteros entre el Ayuntamiento y las asociaciones.

Se espera que los colectivos puedan reducir, a partir de ahora, su gasto en 5.000 euros, el resto del ahorro lo deberán realizar desde la institución.

Desde Cultura ya se ha hablado con dos colectivos (Peña Taurina Rui Bento Vasquez y Ermuko Txirrindulari Elkarte) que, al ser los que mayor gasto tenían, han reducido sus presupuestos. Ahora, el resto deberá hacer lo posible para ahorrar esos 5.000 euros «sin mermar la calidad de las actividades», insistían desde Cultura.

Verbenas

De momento, se ha conseguido descontar 14.000 euros en actividades. Anuncian que «las verbenas tendrán la misma calidad, pero no traeremos al conocido grupo 'Esmeralda' porque pedía 12.000 euros, algo obsceno en este momento».

Para realizar este recorte, se ha optado por otras formas de financiación y gastar menos. «Faltarán adornos, pero la calidad y número de actividades será similar», garantizan.

La Comisión de Txarangas puso la nota positiva en la reunión, informando que el año pasado, con los pañuelos de fiestas se recaudaron 1.711 euros, que fueron a parar a Médicos Sin Fronteras.



Momento de la reunión del pasado jueves. / A. L.

El alumnado de Alboka ofrecerá conciertos la próxima semana

A. L. ERMUA

El alumnado de la Escuela de Música de Ermua ofrecerá varios conciertos durante el próximo martes y miércoles en Ermua.

Se trata de una actividad semanal en la que los jóvenes músicos que utilizan los servicios de la Escuela de Música lo-

cal. Alboka, demuestran sus conocimientos y lo aprendido a lo largo del curso en el número 2 de Goienkale. Los conciertos, en los que habrá variedad de instrumentos, se ofrecerán a partir de las 19.00 horas, en Lobiano.

En la actualidad Alboka cuenta con alrededor de 250 alumnos, de todas las edades, a partir de los 4 años.

En sus instalaciones, de Goienkale número 2, ofrecen desde lenguaje musical desde los 4 años, aprender a tocar instrumentos hasta la oportunidad de participar en coros y bandas.

Fútbol

Buenos recuerdos y mejores intenciones

Los azulgranas esperan hacer valer por fin el 'efecto Uribe', sumando su primera victoria en un mes ante un Rayo que mira al ascenso

A. ORMAETXEA EIBAR

Hace casi dos años, Ipurua vivió uno de los mejores días de su historia. Los protagonistas de aquella tarde inolvidable regresan hoy (18.00 horas) al estadio eibarres y, aunque parezca lo contrario, las circunstancias no son muy diferentes de las que rodearon aquel choque.

Como entonces, el Rayo llega con buen ánimo y cierta ventaja psicológica -hace dos años por su ventaja en el encuentro de ida, hoy por su inmejorable situación clasificatoria-, mientras el Eibar vuelve a afrontar el encuentro como una auténtica final. Incluso el premio para los azulgranas en caso de victoria -aunque todavía tendrían que añadir unas cuantas más- sería similar: asegurarse la presencia en Segunda A la próxima temporada.

Lamentablemente, no hay muchas más similitudes. Al contrario de lo que sucediera en aquel mes de junio, el Eibar arrastra una pesada mochila, repleta de tropiezos y adversidades, sobre todo en forma de lesiones.

Hace un mes, de hecho, que los armeros no consiguen la victoria -desde que enlazaran dos, todavía a las órdenes de Carlos Pouso, ante Huesca y Celta-, con lo que la desventaja respecto a sus predecesores se mantiene en una cifra preocupante y, lo que casi es peor, corre el riesgo de que el «efecto Uribe» acabe por pasar sin el resultado deseado.

Ausencias

Qué decir de las ausencias, cada semana más numerosas y especialmente focalizadas en la delantera. Josu Uribe, de hecho, ha tenido que recurrir al filial para completar su convocatoria, con la llamada a



La responsabilidad ofensiva recaerá en Rudy Carlier, único delantero disponible de la plantilla / E. C.

Asier Sánchez. El técnico, al menos, recupera para el encuentro a Markel -un buen recurso ofensivo, como demostró con su gol frente al Salamanca- y a Raúl García, que se disputará el lateral derecho con Jon Urzelai.

Será, esta última, una de las escasas novedades respecto al once que se enfrentó al Córdoba. Las otras dos llegan marcadas por la lesión de Mikel Arruabarrena y la sanción de Carlos Rubén, que dejan su puesto, respectivamente, a Rudy Carlier y Lluís Codina.

Posible debut

Con un pequeño asterisco en el caso del catalán porque tampoco es descartable que Damián Ísmodes debute entrando directamente en el equipo titular. Lo que parece asegurado es que, al menos, habrá algunos minutos para el peruano que, en opinión de su técnico, «puede ofrecernos muchas cosas. Es una pequeña incógnita porque todavía no le hemos visto ju-



gar, pero ya está totalmente recuperado y me dicen Txiki y los técnicos que no tiene nada que ver el que vemos ahora con el que llegó. Yo creo que es un jugador que nos tiene que dar cosas. Es un tío rápido, fuerte, al que es difícil tirar cuando inicia la carrera, tiene buen regate, buena salida, dispa-

ra bien... Es internacional con Perú y a nadie se le regala nada, así que tiene que tener buenas cosas», confió.

Con esos mimbres le toca a Uribe hacer frente a un Rayo Vallecano que considera todo un equipo. «Es un excelente equipo. Ves la convocatoria y te salen tres o cua-

EL PARTIDO

Eibar (20º, 28 puntos)

- **Alineación:** Pampin; Urzelai o Raúl García, Añibarro, Biel Medina, López Rekarte; Lombráña, Alaña; Codina, Natxo Insa, Sutil; y Carlier.
- **Banquillo:** Zigor, Álvaro Martínez, Larrazabal, Markel, Ísmodes y Asier Sánchez.
- **Bajas:** Tiko, Cases, Germán, Yagüe, Arruabarrena (lesionados); Iván Romero (por precaución); Carlos Rubén (sancionado); y Carmelo (decisión técnica).
- **Partidos en casa:** El Eibar ha conseguido 19 de sus 28 puntos en Ipurua, donde ha ganado 5 partidos, ha empatado 4 y ha perdido 5. El saldo de goles es positivo, con 16 a favor y 14 en contra.

Rayo (4º, 49 puntos)

- **Alineación:** Cobeno; Albiol, Tena, Salva, Coke; Collantes, Michel, Diame, Jofre; Piti y Pachón.
- **Banquillo:** Falcón, Juanma, Serrano, Sousa, Perera, Enguix y Yuma.
- **Bajas:** Amaya, Carlos y Aganzo, lesionados.
- **Partidos fuera:** El Rayo ha sumado 19 de sus 49 puntos como visitante (4 victorias, 7 empates y 4 derrotas). Es, junto a la Real, el equipo que menos goles ha encajado como visitante, apenas 15.
- **Otros:** Pepe Mel, sancionado, no podrá sentarse en el banquillo.
- **Árbitro:** Miranda Torres (colegio catalán).

tro buenas alineaciones porque es un pedazo de equipo, con un muy buen entrenador -reconocido-. Pero para ellos también va a ser un partido difícil, seguro que no les va a ser fácil sacar el partido adelante. Nosotros vamos a tener nuestras armas, a buscar el fútbol que pensamos que nos puede dar la victoria».

Un triunfo que se recibiría con los brazos abiertos, no sólo porque «lo necesitamos, sino porque conseguirlo ante un rival de tanta entidad, nos puede dar mucha vida. Vamos a ver si lo conseguimos y si podemos seguir haciendo un partido como los que estamos haciendo porque ése es el camino para conseguirlo».

Rugby

La ventaja y el factor campo invitan al optimismo en el partido de hoy del Hierros Anetxe

A. O. EIBAR

Un pequeño paso separa al Eibar Hierros Anetxe de la segunda ronda del 'play-off' de ascenso a División de Honor B. El equipo de José Mari Isasa debe darlo hoy (Unbe, 12.00 horas), finiquitando su eliminatoria ante el UCAM Murcia.

Aunque Isasa espera que, precisamente, el exceso de confianza no pase factura a sus jugadores, todo parece invitar al optimismo. Sobre todo, la ventaja con la que llegan los eibarreses tras el 22-36 que lograron la semana

pasada en tierras murcianas, pero también el factor campo, que esperan hacer valer con la ayuda de la afición. Aunque las previsiones meteorológicas no son especialmente halagüeñas, Unax Blanco recordaba que la afición «nos suele llevar en volandas, como se vio ante el año pasado ante un equipo tan duro como el Hospitalet y hace dos contra el Arquitectura, al que casi le remontamos. Y es básico que vuelva a hacerlo. Hay que agradecer lo que hacen por nosotros». También Isasa invitaba a los eibarreses a acercarse a Unbe «porque

es importante sentir su apoyo y porque además creo que disfrutarán. Hay mucha gente que se está esforzando para ofrecer un buen espectáculo».

Sin prisas

El Hierros Anetxe afronta con la baja de Iñigo Arizaga -se lesionó la rodilla en Murcia-, el técnico apuesta por «hacer nuestro juego, jugando un partido serio y disciplinado. Creo que es muy difícil que nos den la vuelta si, sobre todo, jugamos los primeros minutos de forma pausada». Isasa considera importante «evitar el juego cerca de nuestra línea de ensayo con sus delanteros. Tienen sobre todo un delantero muy potente, que hace mucho daño, así que tenemos que mantenerlos un poco lejos. Y aprovechar las oportunidades que tengamos y mantenernos fríos», explicó.

El Ermua se impone al líder y se sitúa a sólo dos puntos

L. G. B. EIBAR

El Ermua va lanzado en su camino hacia el ascenso y ni siquiera el líder fue capaz de frenarle. Los rojillos apuntalaron su triunfo en una espléndida segunda mitad, en la que Asier Cantos se llevó gran parte del protagonismo tras anotar dos goles. Gracias a esta victoria, los de Manolo Álvarez se sitúan a sólo dos puntos del Ibarsusi, por lo que el final de Liga promete una apasionante lucha entre los dos equipos.

El duelo en la cumbre resultó igualado en la primera mitad, pero el primero de los goles de Asier Cantos, nada más iniciarse la segunda mitad, dio alas al

ERMUA	2
IBARSUSI	0
► Ermua: Imanol; Carlos García, Postigo, Ander Martín, Aja, Madueño, Osoro (Blázquez, m. 80), Borja Carro, Jon Arriaga (Cantos, m. 46), Campo, Jon Lucio (Aymar, m. 73).	
► Ibarsusi: Iker; Jesús, Aitor Gallo, Borja, Carmoño (Eneko Bilbao, m. 79), Urtzi Pérez, Carlos Peña (Mikel Villalonga, m. 56), Xabier, Iván Marín, Utxo, Jon Vázquez (Ander, m. 80).	
► Goles: 1-0. M. 46. ASIER CANTOS. 2-0. M. 70. ASIER CANTOS.	
► Árbitro: Pedro Díaz Polanco. Lo hizo tan bien que acabó felicitado por todos, algo absolutamente inusual.	
► Incidencias: Unas 150 personas acudieron al Teodoro Zuazua.	

Ermua. Tras varias ocasiones fallidas, el ermuarra sentenció a falta de 20 minutos para el final del choque.